

令和4年度 第1 コミュニティー町政懇談会 9月28日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境ランドデザイン	森の駐車場に太陽光パネルを設置して自動車充電器の電気を賄ったらどうか。	太陽光発電や自然由来の発電による電力でなければ本当の意味での環境に優しい取り組みにはならないと考えている。現状、森の駐車場の充電器はJクレジットという形で電力価値を購入し、それを電力価格に転嫁しているため、実質的には温室効果ガス排出ゼロだが、そこで発電したもので充電するという形にはなっていない。公共施設等で蓄電池と一体化した形で設置し、自分たちで使う電気は自家で賄うような取り組みを進めていきたいと考えている。	大宮総務課長
2	環境ランドデザイン	小布施町で太陽光発電や蓄電池の設置に対して補助をお願いしたい。	長野県で太陽光パネルと蓄電池の設置に対して20万円の補助を行っている。県の取り組みをお知らせすることも大切なことなので周知を図り、町独自の補助についても検討していきたい。	大宮総務課長
3	環境ランドデザイン	薪が必要な人が薪の調達が難しいと言っている。町の剪定枝回収で集まったものを必要な人に活用してもらったらどうか。	町が薪などを集めて販売することについては可能かどうかも含め検討していきたい。剪定枝などの販売に向かないものは炭にして活用をすることも検討していきたい。	大宮総務課長
4	環境ランドデザイン	炭化装置で米のもみ殻も対応可能か。	もみ殻も対応可能である。	大宮総務課長

令和4年度 第1コミュニティ町政懇談会 9月28日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
5	環境ランドデザイン	米ぬかはお金になるが米のもみ殻はお金にならない。肥料にするには年数もかかるので処分に困っていると思う。ライスセンターなどの施設と連携してたくさん出てしまう米のもみ殻を活用したらどうか。	どれだけ小布施町で集まるのかなどは調査したい。今後ぜひライスセンターで排出されるもみ殻の活用についても相談させていただきたい。	大宮総務課長
6	環境ランドデザイン	みすみ草ではEM菌のぼかしを販売している。町民の皆さんにもこのような取り組みをお知らせしたらどうか。	EM菌は町でも以前取り組みを進めており、その流れの中でみすみ草さんが引き続き進めていると認識している。こういった環境に関わる取り組みを、事業者さんのほうでもやっていただいているので、それらを把握し、環境政策の一環として、積極的に情報発信したい。	大宮総務課長
7	環境ランドデザイン	栗のイガの処分に困っている人が多い。また、家から出る剪定枝なども軽トラなどで運べない人もいる。	栗のイガも良質な炭にすることが可能。一般家庭から出る剪定枝については、年4回町営グラウンドで回収しているが、収集方法なども関係の皆さんの意見を聞きながら良い方法があるか検討したい。	大宮総務課長

令和4年度 第1コミュニティ町政懇談会 9月28日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
8	環境ランドデザイン	充電装置は他にどこにあり、どのくらい利用されているのか。充電装置の電力を賄うために必要なソーラーパネルはいくつ必要か。役場や松村駐車場などに設置したらどうか。遊休農地を活用するためソーラーパネルを設置することも検討しているか。	充電装置は、高速道路の小布施パーキングエリア上下線にそれぞれ1台ずつと、森の駐車場で3台設置している。時期によるが使用頻度は高い。必要なワット数は把握していないが、昼間の発電を蓄電する蓄電池も必要と考えている。農村地域の農業景観も非常に重要なので、これらと調和しながら推進していく方法を今年度中に方針として明確にしていきたい。	大宮総務課長
9	地域課題	上町や中町の交差点は観光客が多い時は右折の車がいると渋滞になるので歩車分離にした方がいいのでは。	今の時期は特に必要だと思うが、1月～3月は逆に渋滞の原因になる可能性がある。警察が判断するかと思うが確認する。	桜井町長
			【担当課回答】 国道403号の整備を須坂建設事務所で進めています。国道403号の整備に併せて公安委員会と協議します。	建設水道課
10	地域課題	国道403号の拡幅工事の進捗はどうなっているか。道路幅が広かったり狭かったりする場所があるが大丈夫か。	電線の地中化を進めるうえで、まだ地権者の方の了承を得られていない場所がある。道路幅については、まっすぐの綺麗な道にすることで人の交流が消えてしまった事例がある。道路幅が異なっても小布施らしくていいのではと考えている。	桜井町長
11	地域課題	庭木の枝などが道路両脇に出ている、歩道が狭いところであれば車道の方に出るため危険である。	庭木の枝などで歩きづらい場所があれば家主にお願いしていきたい。	桜井町長
			【担当課回答】	総務課

令和4年度 第1コミュニティ町政懇談会 9月28日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
			町交通安全協会の活動の中で、支部による自治会内の交通安全点検を実施し、交通の妨げとなっている草木等の剪定について地権者への指導を行っている。町では町報・同報無線等を活用し、注意を呼びかけている。公有地における草木等については、現地を確認するなかで適宜剪定を行い、交通安全の確保を進めたい。	
12	地域課題	近年大雨が降り側溝が溢れるので整備をお願いしたい。	順番に整備している。	桜井町長
13	地域課題	幼稚園前の道路の横断歩道は街灯がなく暗いため、子どもたちが駐車場を行き来する際、事故にならないか心配だ。	担当に確認する。	桜井町長
			【担当課回答】 現在、通学路や多くの子どもたちが利用する道路において、子どもの飛び出しを注意する看板の設置を進めている。夜間でも目立つよう、自動車のライトに反射するタイプを設置しており、幼稚園にも一基配布している。交通安全灯等の設置については、子どもたちが利用する時間帯や道路の形状、交通量等の現地状況を考慮し検討していきたい。(総務課) 現場を確認し、関係部署との検討をふまえて地元自治会と協議させていただきたい。(教育委員会、建設水道課)	総務課 教育委員会 建設水道課

令和4年度 第1コミュニティ町政懇談会 9月28日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
14	地域課題	森の駐車場は枯葉がたくさん落ちるが集積場が撤去されてしまい処分方法を考えてほしい。また、夜間、駐車場を閉めるということだったがずっと開いている状態。時期によってはアイドリングをして停めている車もある。大きいキャンピングカーも入ってきて、騒音も気になる。また、舗装の上を走る音も気になるので改善してほしい。	担当に確認する。	桜井町長
			<p>【担当課回答】</p> <p>近隣住民の皆さんに大変ご迷惑をおかけしてすみません。現在、枯葉については、掃除を行い定期的に片づけている状況です。今後も引き続き、片づけてまいります。また、駐車場利用者については、当初営業時間以外(AM 8:30~PM 5:00)は閉鎖していましたが、お客さんで営業時間前に利用される方や営業時間を過ぎて戻ってくる方などいらっしゃるの現在、営業時間以外も開放している状況です。今後はアイドリング禁止の看板を設置するなどして対処していきたいと考えています。(産業振興課)</p> <p>通常の舗装を行っていますので、舗装の上を走る音の対策は難しいですが、ゆっくり走っていただくなどの注意喚起も検討していきたい。(建設水道課)</p>	産業振興課 建設水道課
15	地域課題	私道を町道に変更する際の明確な基準はあるのか。	担当に確認する。	桜井町長
			<p>【担当課回答】</p> <p>長野県の指定道路の基準を準用している。</p>	建設水道課

令和4年度 第1 コミュニティー町政懇談会 9月28日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
16	地域課題	総合公園の駐車場は利用者よりも他の用事で利用している人がいる。持ち合わせて乗合でどこかに出かける人がたくさんいる。有料化して問題を解消したらどうか。維持費等で経費が掛かっているのもったいない。	町でも課題として認識している。総合公園が道の駅になっているということで、駐車場を無料開放しないといけないという、制度的な背景があると聞いている。道の駅から外す選択肢も可能性としてはあり得るので、そういったことも検討していきたい。	大宮総務課長
17	地域課題	森の駐車場の入った一番奥の場所が町の管理だと聞いているが草が生えてそのままになっているので活用できないか。車も10台程度止められる広さがあり、充電器の増設をするときは、この場所に持ってくるのかなど計画したらどうか。	繁忙期などは満杯状態なので、できる限り活用できた方がいいと考えている。とは言え、現在の状態になっている何かしらの理由があるのかもしれないので確認をさせていただきたい。	大宮総務課長
			【担当課回答】 現場を確認し、検討します。	建設水道課
18	地域課題	小布施橋が狭くて大型車のすれ違いが大変そう。錆などもあり劣化が進んでいる。以前から架け替えの話があったが進捗状況はどうか。	修繕については、長野県で毎年定期的に行っている安全管理を行っているが、架け替えとなると大規模事業になるので国会議員の皆さんなどの力も借りながら陳情し実現できるよう引き続き進めていきたい。かなり時間がかかる事業になるかと思いますのでご理解とご協力をお願いしたい。	桜井町長
19	地域課題	逢瀬神社の高い木にカラスがたくさん生息している。鳴き声もうるさい。移動するのであちこち町じゅうでフンなどの被害が出ている。駆除について目標	根本的な対策はなかなか難しいが、カラスについては罠を設置して、昨年約90羽を駆除する方法を行っている。カラスの被害が出ているのは認識しているが今はこの方法しかできない状態。	桜井町長

令和4年度 第1コミュニティ町政懇談会 9月28日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
		数値を持ってやっていけるような対策はできないか。	【担当課回答】 住居が集合している地域(発射地点の200m以内に人家が約10軒ある場所)などでは発砲が禁止されているため、銃による追い払いができない状況にある。	産業振興課
20	地域課題	河川の整備について、松川は整備して綺麗になってきたが、千曲川の堤防内は雑木林がたくさんあり、増水の際、越水などの被害に繋がる可能性がある。綺麗に整備したほうが良いのではないか。また土砂も令和元年の19号台風で堆積しているところがみられる。	堤防内の雑木林の大きな木などはかなり伐採したが、まだ進んでいない部分もある。引き続き、中州の整備についてもお願いしていくが、まずは堤防の嵩上げ工事を進めていくことをお願いしていきたい。	桜井町長

令和4年度 第2コミュニティー町政懇談会 9月30日(金)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境ランドデザイン	小布施町では一般住居の上に太陽光発電設備を設置した場合の補助はどうなっているのか。	現状は町の補助制度はないが、県で行っている補助事業が利用可能である。今後、町としても補助を検討していかなければならないと考えている。	井関次長 桜井町長
2	環境ランドデザイン	過去にもこのような政策があがっていた。過去の経緯を活かして対応しないと盛り上がりがなく、置き去りになってしまうのではないか。	積み残した問題をきちんと検証し、過去の問題点から学び、課題を解決していきたいと考えている。皆さんから勉強させていただきながら対応したいと考えているため、ご意見等いただければと思う。	井関次長
3	地域課題	小布施駅前の活性化については話し合うような連絡会議の開催を今後ご検討いただきたい。	駅前を活性化させるためにどうするかイメージが湧かないというのが現状である。これについてはまた委員会を立ち上げるべきなのか検討したい。	桜井町長
4	地域課題	9月3日の夕立で、30分もたたないうちに雨水桝が溢れてしまい、長野電鉄の線路を越えて中扇に大量の水が流れ込んできた。ぜひ対策を講じていただければと思います。	町からの返答は無し。	建設水道課
			【担当課回答】 現状での対策は難しい。下流からの水路整備、上流での雨水貯留施設の整備が必要と考えている。	
5	地域課題	このような話について、いろんな地域から建設課の方に話がいくそうですが、建設課では上程するが町民からそういう声が上がってこないから検討でき	町からの返答は無し。	

令和4年度 第2コミュニティー町政懇談会 9月30日(金)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
		ないという結論になっていると話を聞いた。本当にそんなことがあり得るのか大変大きな疑問がある。	【担当課回答】 そのような話は把握していないが、要望などがあればお伝えください。	建設水道課

令和4年度 第3コミュニティー町政懇談会 10月12日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境グランドデザイン	設定した目標の根拠や裏づけについて明確にしていく必要がある。目に見える様にしていけば、中間的なチェックや進捗状況の確認もできる。みんなが同じ共通目標として認識できるようにしないと町民はついていけないと思う。	算定方法や計算方法について、現時点で試算レベルのものがあり、グランドデザインにまだ載せられていないものもある。町民の方に共通認識を持っていただけるように情報発信させていただきたい。	井関次長
2	環境グランドデザイン	太陽光設備の推進促進など書いてあるが、例えば公会堂に設置する補助金は出るのでしょうか？	県の方で補助があるが、まだ町の方では補助がないので今後検討すべき課題だと考えている。	桜井町長
3	地域課題	新しい浄水場作っているが、後ろが山のため災害時に土砂が貯水槽の中に流れ込んで使えなくなるという可能性はあるかもしれない。水は松川の水を使っているのか。	浄水場の水は、組み上げて地下水を使用している。	宮崎産業振興課長補佐
			【担当課回答】 水道水の原水は大半が地下水であり、現在建設中の配水池の所は、土砂災害警戒区域に指定されていない場所となっている。	建設水道課
4	地域課題	■要望事項から記載■ 大字福原地区 町道534-イ号線令和4年度分舗装修繕工事(～9月30日80m)を施工いただいたが、予算確保できたら今年度更に80m～100mお願いしたい。	担当に確認する。	桜井町長
			【担当課回答】 令和4年度での予算は確保できなかったため、令和5年度で予算確保できるように要望する。	建設水道課
5	地域課題	■要望事項から記載■	担当に確認する。	桜井町長

令和4年度 第3コミュニティー町政懇談会 10月12日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
		毎年度予算確保の都度、町道 534-イ号線舗装修繕工事が進行中だが、自治会内他の町道部分でも舗装の地割れがあり、修繕の検討をお願いしたい。	【担当課回答】 栗ガ丘自治会以外からも修繕の要望を受けているので、順次修繕を行う。	建設水道課
6	地域課題	<p>■要望事項から記載■</p> <p>自治会内1組2組への栗の葉飛散について、令和4年4月11日要望書を提出、更に6月9日の議員懇談会でも要望しているが、栗栽培農家への費用補助等を通じて飛散防止ネット設置を強く働きかけてほしい。</p>	栗の葉の飛散防止については農家の方からご相談いただいているが、町では飛散防止に関する補助等は行わず、苗木を購入いただく際の補助を行い、苗木を育成していただくことに関して、葉っぱの処分も含めて対応いただけるよう依頼している。このような経緯もあるが、今のお話を参考に、施策全体の中で検討したい。	宮崎産業振興課長補佐
			【担当課回答】 同報無線やJA栗部会を通じて、栗の葉の適正な処分と飛散防止ネット設置について働きかけを行って行く。	産業振興課
7	地域課題	<p>■要望事項から記載■</p> <p>可燃ごみ袋の材質について、現行品は強度不足と思えるので、金属ごみ袋と同程度の強度にご検討をお願いしたい。</p>	町からの回答は無し。	
			【担当課回答】 現在、ごみ袋の原材料となる石油価格の高騰の影響により、値上げされている。材質変更によるコスト面も考慮し検討します。	住民税務課
8	地域課題	■要望事項から記載■	自治会としてのコミュニケーションは非常に重要な部分だと感じている。各自治会の状況もあるため、	桜井町長

令和4年度 第3コミュニティ町政懇談会 10月12日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
		町民運動会について、現在は自治会対抗方式で行われているが、自治会にとって参加者集めはかなりの負担になっている。内容的に見直しの時期と思われるためご検討をお願いしたい。	運動会の開催方法を含めて引き続き検討していきたい。 【担当課回答】 昭和30年に始まった町民運動会は、町長の回答にあるとおり、自治会内の結束や町内の交流を促す重要な機会の一つだと認識しています。コロナ禍ということもあり、ここ数年開催できていませんが、これを機にどのような方法で行うことが時代に合った町民運動会になるのか、開催日程や競技種目、出場者の人数や年齢等、あらゆる面を皆さんと検討していきたい。	教育委員会
9	地域課題	小布施橋はできてから50年以上経過しているため、安全面での町民が安心できるデータの裏付けがほしい。	橋の構造体は検査結果から安全性について問題ないと県から回答をいただいている。ご要望いただいたようなものが出せるか確認する。	桜井町長
10	地域課題	除雪業者が中々いなくて対応ができないという話は聞いているが、通学路の除雪を拡げていただきたい。	降雪の状況により、除雪車の台数も減っている部分もあるが、通学路の除雪について町の方で検討したい。	桜井町長
			【担当課回答】 幼保小中の担当者と除雪の打合せを行い。通学路の除雪についても確認を行っている。	建設水道課
11	地域課題	マイナンバーカードの推進を町で進めているが、そのメリットや活用についてどう考えているのか。	現状、小布施町の交付率は県内でも低い方となっている。メリットや活用方法については感じづらい部分であるが、保険証との一体化の話もでており、国	益満企画財政課長

令和4年度 第3コミュニティ町政懇談会 10月12日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
			からの情報を注視しながら町民の皆さんにもご案内したい。	
			<p>【担当課回答】</p> <p>町では、マイナンバーカード交付による住民票等のコンビニ交付は多額の導入費・維持費がかかることから行っていません。マイナンバーカードにより、健診結果や予防接種履歴の確認ができるようになっていますが、今後もメリットを感じていただける町独自の活用方法も検討していきたい。</p>	住民税務課
			公共施設の対応は行っているが、優先順位を付けて対応していく。	桜井町長
12	地域課題	総合体育館のトイレが和式で高齢の方にとっては利用しづらい。	<p>【担当課回答】</p> <p>町内の体育施設のトイレに関しては、トレーニングセンターは令和3年度に洋式化しました。中学校体育館のトイレと文化体育館のトイレは建設時に洋式トイレを設置しました。平成14年に北部体育館に洋式の多目的トイレを設置しました。総合体育館のトイレにつきましては、現在、女子トイレに洋式トイレが1つあり、また別に平成13年に設置した洋式の多目的トイレがあります。しかし、昭和58年度の建設以来、トイレにつきましては改修等を行っておりませんので、洋式化を含めた改修について今後検討していきたい。</p>	教育委員会

令和4年度 第3コミュニティ町政懇談会 10月12日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
13	地域課題	町のデータはどのように保存されていて、どのように安全管理されているのか。	役場の管理しているデータは長野市のデータセンターに保管されている。役場の庁舎内には保存していない。役場が災害等で被災したときも業務を継続できるよう、セキュリティの認証規格を取得したデータセンターで保管・管理している。	企画財政課 小林主任
14	地域課題	ひきこもりの方の調査についてプライバシーもあるのでできないと思うが、横町でも問題になってきている。どのように考えているのか。	ご本人やご家族からの相談があれば相談体制は取れているが、調査といったところまで踏み込んで対応できていない。そういった問題があることは承知しており、今後力を入れていかなければいけないところだと考えている。	健康福祉課 川上係長
15	地域課題	忘年会等を行う際の基準などはあるのか。	現状、基準等はない。感染対策をとりながら実施いただければ。	桜井町長
			<p>【担当課回答】</p> <p>国や県でも、飲食を伴う懇親会等について、感染対策に注意しながら実施するようお願いベースの依頼がある。町としては、当初の重症化率の状況と変化していることなどを踏まえ、特に忘年会等を自粛してほしいというようなお願いは職員にも各団体にもしていない状況にある。例えば、人数を小分けにして、できるかぎり換気や間隔をとった上で実施していただくなど、実施する場合には可能な限りの感染対策をとっていただくようお願いしたい。</p>	総務課

令和4年度 第4コミュニティ町政懇談会 10月19日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境ランドデザイン	剪定枝はそのまま出せず、整理してからでないと回収場所に持っていけない。また、町内の全ての農家が剪定枝を持っていくとしたら膨大な量になるが処理できるのか。	回収の可能性のある剪定枝は最大で約 500 トンになると推定される。実際にどれほど集まるのかは不明だが、持ち運び可能な量をお持ちいただくようお願いしたい。	井関次長
2	環境ランドデザイン	薪ストーブを使っている家庭に剪定枝を出しているが、町の回収にまわしたほうが良いのか。	環境や地域の循環のためにもそのような自主的な活動は継続してほしい。今回の事業の趣旨は、町の回収に出せないような余剰分があれば活用させていただきたいというものである。	井関次長
3	環境ランドデザイン	農家から出たごみだけではなく、庭の植木なども対象になるのか。業者に有料で処理をお願いしているので、回収してもらえるならばありがたい。町で処理施設を作る予定はあるのか。	炭化炉については 1 回につき約 1.5 トンの処理量になる。そこまで大きい設備ではないが、今回実施させていただく中で、そのような処理に困っているようなものと連携して取り組めば、町にとっても事業者の皆さんにとっても良いと思う。	大宮総務課長
4	環境ランドデザイン	春先に栗の葉が河川やU字溝のなかに入って困っている。葉も有効利用できないのでしょうか。また、栗のイガも利用価値がありそうだが。	葉は生ごみの堆肥化において、基材のなかに入れて活用することができる。さまざまな方法を試したい。栗イガは炭化して土壤改良炭として使うことが主な用途となると想定している。	井関次長

令和4年度 第4コミュニティ町政懇談会 10月19日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
			<p>昨年、炭化の実証事業を行い、栗イガは非常にカロリーも高く、燃料になるという結果は出ているが、おそらく燃料にするためには再処理が必要になってしまうため、融雪剤や土壌改良として使用する方がいいのではないかと考えている。十分資源になると思うので、集め方を検討したい。</p>	大宮総務課長
5	環境ランドデザイン	木質バイオマスは炭を作る施設か。	<p>名前がいろいろわかりづらいが、木質バイオマスは熱利用という形でフラワーセンターの温室に使うなど熱エネルギーとして利用するものになる。炭化はバイオ炭化という名前で、これはいわゆる炭にするというようなもの。木質バイオマスは生木のままチップ化し、それを燃やす際に出る熱を利用するもの。</p>	大宮総務課長 井関次長
6	環境ランドデザイン	バイオ炭は何に使うのか。	<p>土壌改良以外には、原料によっては、例えばバーベキューで使う炭に使うことができる。融雪剤という形で雪解けを早くするための炭や、また堆肥の調整剤にも使えると言われている。</p>	井関次長
7	環境ランドデザイン	炭化装置について、二次燃焼では何を燃やすのか。	<p>今年導入する炭化炉は一次燃焼のみ。二次燃焼させる炭化炉もあるが、設備費の関係で今回は導入を見送っており、今後事業が軌道に乗れば、追加で設置する可能性はある。</p>	井関次長

令和4年度 第4コミュニティ町政懇談会 10月19日(水)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
8	環境ランドデザイン	炭化炉でできた炭を畑にまくのであれば、畑で燃やしても同じことではないか。	熱処理をした後の用途があるかが重要な観点になる。炭にしてさまざまな用途に使っていくことや、燃やしたときに出てくる熱をきちんとエネルギーとして温室に使うという形で有効利用できるというのがポイントだと考えている。また、炭化炉で処理をすることで環境負荷の軽減につながる。さらに、適切に処理された炭化物はJクレジットという仕組みの中でお金として売買できるため、面倒ではあるが、何かしらの回収する仕組みを使って経済的な価値を作っていきたいと考えている。ただ、その経済的な価値と労力については今後事業を実施する中で検討していく。	大宮総務課長
9	地域課題	ハイウェイオアシス内の直売所(お百ショップ、おぶせ物語)について、設立の経緯を知りたい。	当初、小布施総合公園は高速利用者が高速を降りなくても利用できる施設として計画させていただいた。また、高速道路を建設する際に、西部地区の農地が奪われてしまう問題があった。西部地区に農地をお持ちの方が利用できる施設にしてほしいという要望があり、おぶせ物語がお店を出した。お百ショップは、農協からの申し出により設立の許可を出した。	芋川建設水道課長補佐
10	地域課題	お百ショップに区民の農作物が置けなくなっている。高速道路建設に協力したのに制限されるのはおかしい。	そのようなご意見をいただいた旨を農協に伝える。	芋川建設水道課長補佐

令和4年度 第5 コミュニティー町政懇談会 9月24日(土)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境グランドデザイン	炭化装置の設置などはこれから進めていくのか。	設備の設置には至っていない。令和4年10月頃に購入、設置を考えている。	井関次長
			【担当課回答】 令和4年11月に設置を行い、現在試験的な稼働を月に数回実施している。	環境防災連携推進室
2	環境グランドデザイン	将来的には発生するごみの全てをリサイクルするのか。	リサイクル率の目標としている50%のうち、90%を地域で循環させたい。生ごみは堆肥化できるが、堆肥化に適さないものを資源化する方法としてバイオ炭を検討している。	井関次長
3	環境グランドデザイン	太陽光発電の推進は考えているのか。	できるだけ町内で太陽光などの再生可能エネルギーを増やしたいと考えている。しかし、景観も大切にするという観点から、景観との調和のとれる範囲での推進を目指したい。	井関次長
			小布施町環境グランドデザインの構想時に行ったアンケートでは、太陽光発電に対する補助制度を作ってほしいというご意見が多くあった。これを受け、電気の自給自足のために何ができるのかを議論している。地域の安全を脅かすような太陽光発電にならないよう、今年度中にルールを明確にしたい。	大宮総務課長
4	環境グランドデザイン	太陽光パネルと併せて蓄電池の補助制度は考えているのか。	補助制度も視野に入れて検討している。	桜井町長

令和4年度 第5 コミュニティー町政懇談会 9月24日(土)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
5	環境ランドデザイン	千曲川工事の進捗状況はどうなっているのか。	千曲川堤防の嵩上げ工事や立ヶ花の掘削作業など、国や県と一緒に取り組んでいる。	桜井町長
6	環境ランドデザイン	義務化されていない状況で環境ランドデザインを策定したことは、町として環境分野に力を入れたということか。	国や県の指針もあるが、市町村が取り組まなければ意味のない話になってしまう。一自治体として取り組み、目標を達成したい。	桜井町長
			町として積極的な推進を図りたいのはもちろんだが、防災分野と環境分野における長期的な計画が作られていることにより、様々な事業で国からの補助を受けやすくなるという現実的な背景もある。	大宮総務課長
7	環境ランドデザイン	町営森の駐車場に設置されているEV充電設備について、供給される電気は再生可能エネルギーか、化石燃料エネルギーか。	充電に使用されている電気は再生可能エネルギーが全てではないが、将来的には100%にしたいと考えている。EV充電器で使用された電気量と同程度の環境価値があるとしてCO ₂ ゼロとみなすことはできる。	井関次長
			補足として、電力の価格高騰により電力市場が非常に不安定であるため、電力契約の変更や町内の余剰電力の使用が難しい状況が背景にある。	大宮総務課長
8	環境ランドデザイン	Jクレジット制度とはどういったものですか。	CO ₂ 排出量などを売買可能なクレジットとみなし、CO ₂ 排出削減に取り組む企業などが購入する制度のこと。	井関次長

令和4年度 第5 コミュニティ町政懇談会 9月24日(土)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
			今までただ燃やしていた剪定枝などを炭といった形にして利活用するとお金にできるため、積極的に取り組みたい。	大宮総務課長
9	地域課題	空き家問題にどのように取り組んでいるのか。	空き家問題は課横断的に様々な問題が絡んでいるため、プロジェクトチームを組み2件ほど取り組んだ。空き家問題が進行するスピードに行政が追いつかない状況ではあるが、緊急度を見ながら対応していきたい。	桜井町長
			<p>【担当課回答】</p> <p>これまで所有者に対し、固定資産税納税通知書送付時に啓発用チラシの同封や相談窓口の設置を、移住希望者等に対しては、空き家バンク登録制度での情報提供や空き家改修等補助金の交付など、空き家等物件の利活用の促進を進めています。今後、空き家が増えていくことが予想されますが、問題となる空き家にならないよう引き続き各施策に取り組んでいきます。</p>	企画財政課
10	地域課題	行政の推進にあたり自治会をどのように考えているのか。	自治会の皆さんと役場は対等の立場であり、役場は自治会の活動をサポートするものだと考えている。	桜井町長

令和4年度 第5 コミュニティー町政懇談会 9月24日(土)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
			行政単独ではできない細かな事業を自治会の皆さんにお願いしている状況のなかで、少しでも効率化させるためコミュニティという単位を作り、共同で事務ができるよう取り組んできた。自治会やコミュニティの在り方、住民の皆さんの考え方も変化しているなかで、行政からお願いしている部分に関してはできる限りの効率化と負担軽減を目指したい。	大宮総務課長
11	地域課題	自治会活動に利用していた分館長の助成金が今年からなくなってしまった。自治会役員に対してもう少し配慮がほしい。	町からの回答は無し。 【担当課回答】 従来、分館長は特別職の非常勤職員であったため分館長報酬をお支払いしていました。しかし、令和2年4月1日付の地方公務員法の改正を受け、特別職の非常勤職員ではなく私人(ボランティア)となりました。一方、町では改正後すぐに報酬をやめるのではなく、令和4年度までの3年間を経過措置期間とさせていただき、今年度まで分館長報酬をお支払いしてきたところです。	教育委員会

令和4年度 第6 コミュニティー町政懇談会 10月25日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境ランドデザイン	小布施町に来ていただく方々に車を使わないような方法として自転車やバイクで観光できるような仕組みを作ってもらいたい。小布施橋は道路が狭く厳しい部分もあるかと思いますが長野市などの近隣市町村をツーリングできるようなコースを設営してほしい。	全県的にツーリングができるコースを設けている。長野市からも堤防道路の工事が終われば周遊できるコースとして利用できると思いますので検討したい。	桜井町長 新井副町長
2	環境ランドデザイン	太陽光発電は知らない業者が訪問して「地球にやさしい」などと言って説明してくるが、本当に正しいのかわからない。正しい知識を学べる勉強会などを開催してほしい。エコな活動をデータに基づいて可視化し、本当に地球に優しいのか検証して実践したほうがよい。(例えばエコバックは100回ぐらい使わないとレジ袋を使うのと変わらないなど) バイオマスに関しても、燃やすものが日本からなくなったため、木材を輸入して燃やしていると聞いたことがある。そのために海外で森林伐採が進んでいるなどの話もあるので雰囲気やイメージではなくデータなどに基づいて環境政策を計画してほしい。	<p>具体例として、環境対策でメガソーラー設置のために山林伐採を行うことはおかしな話であるため、きちんとデータ化や可視化し、効果のある環境政策を実施する必要があると考えている。</p> <p>【担当課回答】</p> <p>町として正しい情報や指標となる情報を積極的に発信していきたいと考えている。今年度中に、住民の皆さんが取り組みやすく効果もやすい取組について整理し発信していきたい。</p>	桜井町長
			環境防災連携推進室	

令和4年度 第6 コミュニティ町政懇談会 10月25日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
3	環境ランドデザイン	<p>現状、剪定枝を畑で燃やしています。回収して集めるしくみを町として考えているのか。</p> <p>また、狭い畑などの場合は軽トラックで運んで広い畑で燃やしていることもあるので回収場所などがあれば持っていく人もいるのではないか。</p>	<p>どこで回収するか、お持ちいただいたものをちゃんと活用できるかなどフラワーセンターで実証実験として検証を進めている。</p> <p>長野市からスタートした事業で、伐採した木をストーブの薪として無料で必要な方へ提供するマッチングサービスが始まった。このような仕組みについても今後検討したい。関連して、欲しい方やあげたい方のニーズ調査をして仕組みづくりに活かしていきたい。剪定枝についても回収して活用できるしくみづくりも検討していきたい。</p>	<p>井関次長 大宮総務課長</p>
4	環境ランドデザイン	<p>太陽光発電の助成制度は考えているのか。</p>	<p>長野県で補助金制度がある。町でも来年度に向けて補助金制度の導入について検討していきたい。関連して避難所への太陽光パネル設置を考えているが、公会堂は国や県などの補助金の該当にならない。(但しコミュニティは補助金の該当になる。)</p>	<p>桜井町長 大宮総務課長</p>

令和4年度 第6 コミュニティー町政懇談会 10月25日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
5	環境ランドデザイン	<p>電気自動車や電気自動車用の家庭用充電器の補助金はあるのか。</p> <p>重点的に町として整備しておいた方がいいと思われる場所(避難所など)について目的も整理して手厚く対応することもどんどん検討してもらいたい。</p>	<p>国の補助金制度があるが足りないということであれば補助金を出すことについて検討していくことも考えたい。関連して、電気自動車は車に収まった電気をどこかの停電しているところに持っていき、そこからコンセントを挿して使うことが可能になるため災害対策としても有効と考えている。例えば、全ての自治会に整備することなどは町の限られた財政では難しいので、地域で協力して電気を賄なえる体制づくりも重要と考えている。</p> <p>電気自動車への補助金の額は毎年変わっており、昨年だと80万円の補助金があった。日産のリーフだと一番安いものが三百数十万円で80万円の補助金をあてることができれば、電気自動車を蓄電池として使えるため非常に良い買い物となる。まだ高額ではあるが毎年普及していくことで電気自動車の価格も下がっていくのではと考えている。また、そのような環境に関して有益な情報を皆さんにご案内したい。</p>	<p>大宮総務課長 井関次長</p>

令和4年度 第6 コミュニティ町政懇談会 10月25日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
6	地域課題	<p>小布施町も全体的に少子高齢化が進んでいるように見受けられる。地域で困っている人を協力して支え合う仕組み作りが必要。</p>	<p>自治会人数が少ないところと多いところで大きな差があり、例えば町民運動会などは種目によって選手を出せないというところも出てきている。町民運動会も含めイベントや事業も自治会単位でできない場合はコミュニティなどの枠組みを活かしてほしい。</p> <p>少子化対策としては、様々な補助金の制度を設けており、多くの方にご利用いただいている。具体的な政策として三世帯同居のための住宅の建設や改築に対して補助制度を設けているほか、市街化調整区域での新築に対して補助制度を実施しており、農村部のコミュニティ維持の政策としても実施している。町に若い皆さんが暮らしていただけるような政策を継続していきたいと考えている。また、有効な方法などいいアイデアがあればご意見をお寄せいただきたい。</p> <p>【担当課回答】</p> <p>行政で行うこと、自治会（コミュニティ）単位で行うこと、隣近所の助け合いなど、様々な支え合いのしくみ作りが必要ですが、まずは5年後、10年後、30年後の自分ごととして考えることからスタートする学習会を始めているところです。おひとりおひとりの声が集まり、しくみ作りにつながるので、積極的に参加していただきたい。</p>	<p>桜井町長 益満企画財政課長 大宮総務課長</p> <p>健康福祉課</p>

令和4年度 第6コミュニティ-町政懇談会 10月25日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
7	地域課題	<p>町民運動会は自治会で検討するまでもなく、即決で駄目だという自治会がほとんどでした。コロナ禍という状況もあるかもしれないがそろそろ従来の運動会が各自治会にとってかなり負担ではないか。自治会内での交流としては非常にいい点もあるが、一人ひとりのライフスタイルの違いや、3連休の中日なども影響して、役員として頼みづらい状況です。高齢化もあるので、交流のあり方を検討してほしい。</p>	<p>一度やめてしまうとそれで完全に途切れてしまうため、運動会についてもやるやらないという議論もあるが、種目等の検討のほか、それに変わる交流事業を実施するというのも皆さんの意見を伺いながら検討していきたい。</p>	桜井町長
			<p>【担当課回答】</p> <p>昭和30年に始まった町民運動会は、町長の回答にあるとおり、自治会内の結束や町内の交流を促す重要な機会の一つだと認識しています。コロナ禍ということもあり、ここ数年開催できていませんが、これを機にどのような方法で行うことが時代に合った町民運動会になるのか、開催日程や競技種目、出場者の人数や年齢等、あらゆる面を皆さんと検討していきたい。</p>	教育委員会

令和4年度 第7コミュニティー町政懇談会 10月21日(金)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境ランドデザイン	具体的にどんな行動をしたら良いのかが分からないため、町民向けのガイドラインを作してほしい。	環境に特化したホームページの作成を考えている。その中で、ご家庭や事業者の皆さんに取り組んでほしいことの一覧やガイドラインを作成し、お知らせしたい。	井関次長
2	環境ランドデザイン	コンポストはうまくいかない季節があるということや河川が酸性のためごみを入れても腐らないことも考慮しないと環境破壊につながってしまうのではないか。	町からの回答は無し。 【担当課回答】 町民の皆さんが環境政策に取り組みやすくなるよう、正しい情報発信を行っていきたい。	環境防災連携推進室
3	環境ランドデザイン	電気自動車や太陽光発電への補助金はあるのか。非常に高額だが、その辺はどうするのか。	現状、町の補助金はないが県の補助金はある。新築時に太陽光と蓄電池を設置する補助、もしくは既に太陽光のある家に蓄電池設置の補助を出している。しかし、金額はわずかなものなので、ご負担いただく金額はかなり高額になってしまうため、町としても何らかの補助を出すように検討している。また、避難所となる各自治会の公会堂等への太陽光設置の補助金も検討したい。	桜井町長

令和4年度 第7コミュニティ町政懇談会 10月21日(金)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
4	環境グランドデザイン	町としての中長期的な目標はいつごろ公開されるのか。	来年度には、町として優先的に取り組んでいくプロジェクト事業をお示したい。併せて省エネルギーへの取り組みにかかる情報提供や広報資料もお配りできるよう考えている。	大宮総務課長
5	環境グランドデザイン	町民への動機付けについて何か考えているものはあるのか。町民へのメリットがないと取り組んでもらえないのではないのでは。	町からの回答は無し。	環境防災連携推進室
			【担当課回答】 適切な情報発信と共に補助制度などを有効に制度化しながら、住民の皆さんにメリットを感じてもらえる取組を検討していきたい。	
6	地域課題	町道 328 号線拡幅工事が進んでいますが、できれば都住駅より北も進めてほしい。	担当に確認する。	桜井町長
			【担当課回答】 町道 328 号線の整備後、検討します。	建設水道課
7	地域課題	自治会ごとの陳情が一般的かと思うが、いくつかの自治会でまとめて陳情を出すことは可能か。	複数の自治会で陳情を出していただいても問題ない。	大宮総務課長

令和4年度 第7コミュニティ町政懇談会 10月21日(金)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
8	地域課題	支え合いリストは非常に素晴らしい取り組みだと思ふ。万が一災害が起きた時の避難マニュアルなどを指定してほしい。	公助と支え合いで担っていただく部分を今年から分けさせていただいたため、支え合い名簿は災害時に必要になるものだと考えている。先行的な取り組みをしている自治会の事例を共有し、皆さんからのご意見をいただきながら見直したい。避難マニュアルについても、整備が進んでいる状態ではあるが、自主防災会の連絡協議会などで協議させていただきたい。	大宮総務課長
9	地域課題	町民運動会について、自治会の中で選手の選定が非常に難しいといった意見がある。対策として競技内容をもう少し再考できないのか。	今年も入れると4年間開催できていないため、従来通りの開催方法は難しい。競技内容や参加単位の変更も検討している。	桜井町長
			<p>【担当課回答】</p> <p>昭和30年に始まった町民運動会は、町長の回答にあるとおり、自治会内の結束や町内の交流を促す重要な機会の一つだと認識しています。コロナ禍ということもあり、ここ数年開催できていませんが、これを機にどのような方法で行うことが時代に合った町民運動会になるのか、開催日程や競技種目、出場者の人数や年齢等、あらゆる面を皆さんと検討していきたい。</p>	教育委員会

令和4年度 第7コミュニティ町政懇談会 10月21日(金)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
10	地域課題	町の中でコミュニティはどのような立場なのか。各自治会の負担が軽減でき、コミュニティでの活動がもう少し活発化できるような体制づくりをお願いしたい。	コミュニティとしてどういったことを取り組んでいて、自治会の負担軽減につながっているのかなど、見直しの場を設けて議論させていただければと考えている。昨年度コミュニティから脱会した自治会もあり、コミュニティ制度の役割や位置づけをもう一度見直さなくてはいけない時期だと思うので内部でも検討させていただきたい。	大宮総務課長
11	地域課題	コロナウイルス感染防止対策により会議が開催されず女性防災クラブが解散したが、必要なクラブだと思うので再考いただきたい。	男性女性問わずいろんな見方の方がこの防災に関わっていただく仕組みはとても重要だと考えているが、4~5年前から女性防災クラブの活動に対する疑問の声をいただいていた。自治会の自主防災会の役員を兼務されている方が非常に多く、統合する意味合いで解散させていただいた。今後は自主防災会の強化に向けて研修機会の充実など取り組みを進めていきたい。	大宮総務課長

令和4年度 第8コミュニティ町政懇談会 10月18日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境グランドデザイン	ゼロカーボン（資料11ページ）の充電器拡充とあるが、設置するのにどのくらいの費用がかかるのか。	充電器は、充電のスピードが違う2種類の充電器（急速充電器と普通充電器）があり、それによって機器の価格も異なる。普通充電器でおよそ100万円～200万円の設備費と設置費込みの金額となっている。	大宮総務課長 井関次長
2	環境グランドデザイン	充電器の料金は徴収するのか。	森の駐車場で設置した充電器の料金は、規定時間に対し一定の金額を設定している。カード式で定額により充電できる仕組みの充電器は、使用した量に応じて料金が課金される仕組みと異なり、全国的に設置が増えない理由の一つとなっている。	大宮総務課長 井関次長
3	環境グランドデザイン	雁田の松川に小水力発電が設置されているが、電力が足りない状況下、水力発電の活用はどのような状況になっているのか。	現状では松川小水力発電の電気は、FITとして売電されており、松川小水力発電を町内に活用する仕組みが整っていない。今後町の中で活用する仕組みを改めて考えたい。	大宮総務課長

令和4年度 第8コミュニティ町政懇談会 10月18日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
4	環境ランドデザイン	<p>小布施町は、地熱、水力が無理だとすると太陽光しかない。町が率先して住宅用太陽光発電の設置に対して補助を出す政策をしなければ、広がっていかない。</p>	<p>県の方では太陽光発電と蓄電池をセットまたは既に太陽光発電が載っている住宅に対して5万円～10万円の補助金がある。</p> <p>小布施町では補助金は出していないが、太陽光発電を設置しているまたは蓄電池太陽光を載せようとしている住宅には何らかの形でサポートしたいと考えている。また、防災という観点では太陽光と蓄電池は公民館や避難所で必要になるというところも検討する必要がある。</p>	<p>桜井町長 大宮総務課長</p>
5	環境ランドデザイン	<p>剪定枝の活用は小布施町だけでやっても限界がある。他市町村との連携の考えは。</p>	<p>長野地域連携による取り組みを考えている。薪を欲しい方と剪定枝を出している農家さんを繋ぐ取り組みを長野市で既に実施しており、小布施町も含め広域に広げようと考えている。</p> <p>木質バイオマスの分野では、剪定枝は町内で収集できるが、伐採木は近隣の高山村にある町有林等の資源を活用していくことを検討している。</p>	<p>大宮総務課長 井関次長</p>

令和4年度 第8コミュニティ町政懇談会 10月18日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
6	環境ランドデザイン	温室効果ガス削減と災害の備えはどう関係するのか。	現在は町内の小水力発電所や公共施設の太陽光は売電用になっているが、災害時に自家消費できるように防災と一体化して取り組んでいきたい。	大宮総務課長
7	環境ランドデザイン	小布施町では、伐採木をどのように処理しようとしているのか。山からの搬出は難しくないか。	伐採木で建材や販売、他の用途に回らずに捨ててしまっている端材の活用を検討している。伐採木の活用は、木質バイオマスの分野で検討しているが、他市町村の取り組みを参考にさらに検討していく。	大宮総務課長 井関次長
8	地域課題	転入世帯が自治会加入を希望されていない場合、役場から自治会に連絡してもらいたい。(災害時に情報伝達で必要になるため)	転入届の担当は住民係、自治会の担当は総務係となっており、情報共有の方法について検討していきたい。	大宮総務課長
			【担当課回答】 転入時には加入の有無は問わず、加入することを前提に隣組のご案内をしている。	住民税務課
9	地域課題	アレチウリが雁田山付近や中条、松村に広がって生息している。景観や農作業に支障をきたすため千曲川河川敷だけでなく雁田山付近の駆除も検討してほしい。	千曲川河川敷のアレチウリ駆除は、河川環境を守る観点から始まった(コロナのため直近3年が実施されていない)。地域の課題として検討していきたい。	原住民税務課 長補佐

令和4年度 第8 コミュニティ町政懇談会 10月18日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
			<p>【担当課回答】</p> <p>各地域の状況を調査し、地区の環境美化委員長さんとの連携を図りながら、雁田山付近の駆除を検討したい。</p>	住民税務課
10	地域課題	河川敷のクルミの木が小布施橋歩道に伸びてきている(通行の妨げになりそう)	<p>千曲川河川事務所が管轄になる。役場にご連絡いただければ、河川事務所に連絡する。河川事務所から栽培木であれば栽培者へ指導する。支障木であれば河川事務所で伐採する。</p>	林建設水道課長
			<p>【担当課回答】</p> <p>現地を確認したところ、支障になるクルミの木は確認できなかった。また、気になるものがあればご連絡いただきたい。</p>	建設水道課
11	地域課題	EV 充電器を町民も使いやすいように(目につくように)大日通りに面して設置したらどうか。	<p>既設の EV 充電器は景観に配慮して地域の雰囲気馴染むように設置した(業者からの無償提供というのも理由)。町民向けの EV 充電器の設置場所を検討していく。</p>	大宮総務課長 井関次長
12	地域課題	緊急・臨時放送を聞き逃した人のために、2 回放送してほしい	<p>繰り返し放送していく。</p>	益満企画財政課長

令和4年度 第9 コミュニティー町政懇談会 9月27日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境ランドデザイン	回収する剪定枝について、太さなどの条件はあるのか。	現状では特に条件を設けていない。	井関次長
2	環境ランドデザイン	剪定枝やイガなどを回収する仕組みについては検討されているのか。	今年度の実証事業の中では、農地に実際に我々が行って回収することも必要だと思っているが、人件費等を考えて、最終的には農地から剪定枝等を持ち込んでいただくことにご協力いただけるのか皆さんと意見交換をさせていただきたいと考えている。	井関次長
3	環境ランドデザイン	回収しきれないものについてはどうするのか。	現状は、畑で焼却処分されている。	井関次長
4	環境ランドデザイン	今年度の実証実験で、導入する炭化装置はどれくらいの量を処理できるのか。	1回の製炭で約1.5トンの処理が可能になる。ただ、町全体で収集可能な剪定枝の量が約500トンほどであると想定されているため、全てを処理できる状態にはなっていない。	井関次長

令和4年度 第9 コミュニティー町政懇談会 9月27日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
5	環境ランドデザイン	炭化にはどれくらいの時間がかかるのか。	6時間ぐらい製炭し、その後12時間ぐらい冷やして、炭を取り出すという形なので、1回の製炭で丸一日かかる。	井関次長
6	環境ランドデザイン	炭は成形するのか。	成形はしない。	井関次長
7	環境ランドデザイン	炭化するのに最初に火を付けてしまえば、あとは燃料は不要となるのか。	着火の際の燃料は必要だが、その後の燃料は不要になる。	井関次長
8	環境ランドデザイン	炭化する作業の中でもCO ₂ は発生するのか。	炭化作業の中でもCO ₂ は発生するが、炭の中に全体の50%ほどが残るため、加工した方がCO ₂ の削減が期待できる。	井関次長
9	環境ランドデザイン	水分が多く含まれているものは炭化に時間がかかるので、乾燥させてから処理することで時間が短縮できると思う。この様な点についても計画に盛り込んでやっていただきたい。	ご提案いただいた様に、事前に乾燥させるなどの工夫が必要と考えている。	井関次長

令和4年度 第9 コミュニティ町政懇談会 9月27日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
10	環境ランドデザイン	生ごみの堆肥化について、コンポストを設置する際の補助金等、町としての支援予定はあるのか。	現状、小布施町としての補助金はないが、今後検討していく必要があると考えている。	井関次長
11	地域課題	【町から旧県営松川住宅跡地の利用についてご報告】	令和4年度中は、県で使用用途の検討を行う。県で活用する予定がない場合は、来年度小布施町で検討することになる。町で使用用途が無い場合は一般競争入札の中で民間業者に売却していくという流れになる。	益満企画財政課長
12	地域課題	建物が老朽化したため、壊して更地にしてから3年位経過しているが、跡地の使用用途については決まっていないということですか。	県で使用用途について検討している。	桜井町長
13	地域課題	なぜ、支え合いマップから支え合い名簿に変更となったのか。	福祉的な側面も兼ねた支え合いマップでの、1対1の対応では支援体制も含め、災害時に機能しないという課題があった。このため、支え合い名簿で1対複数の支援を行っていくこととした。	永井健康福祉課長

令和4年度 第9 コミュニティ町政懇談会 9月27日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
14	地域課題	今までの支え合いマップでは要支援者が10人いたが支え合い名簿になって2人になっている。8人が漏れていることになるが、どういう人が名簿に載っているのか。	支えあい名簿の基本的な対象者は、75歳以上の一人暮らしの方と、80歳以上の2人暮らしの方としている。この中で、介護の度合いが高い方、障害をお持ちの方を調査し、優先順位をつけて対象者を抽出している。 また、対象となった方に自治会と名前を共有して良いか確認し、最終的に同意をいただいた方を名簿に掲載している。このため、今までの支え合いマップの対象者と異なる場合がある。	永井健康福祉課長
15	地域課題	名簿対象者の避難支援や避難状況の確認について、誰が行うのか。	支え合い名簿の対象者となっている方については、町で福祉避難所にご案内する。それ以外の方の、避難状況確認や避難支援については自治会で対応をお願いしたい。	永井健康福祉課長
16	地域課題	河川整備を行っていることから、第9コミュニティ地域の浸水想定(50cmで浸水)を見直すことはできるのか。	河川整備によって安全性は増しているが、一旦設定した浸水想定を見直す事は難しい。	桜井町長
			【担当課回答】 浸水想定区域は、堤防の破堤(決壊)を想定してその最大値で作成されているため、河道整備により浸水想定が変更されるものではない。	総務課

令和4年度 第9 コミュニティー町政懇談会 9月27日(火)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
17	地域課題	水路工事の実施業者によってグレーチングを固定するネジの種類が統一されていない。統一したネジを使用するようにご検討いただきたい。	担当に確認する。	桜井町長
			【担当課回答】 横断用の自由勾配側溝の製造会社が3社あり、ご指摘のように統一されていない。統一するように製造会社へ依頼する。	建設水道課

令和4年度千両自治会町政懇談会 10月1日(土)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
1	環境ランドデザイン	剪定枝等の有機系廃棄物の回収方法を検討しているとのことだが(P25 資料)具体的な計画など(回収場所等)はあるのか。	場所は小布施フラワーセンターなどを中心にスペースが許す範囲の量を回収したいと思っている。たくさん集まりすぎる可能性もあるので、どういう周知の仕方をするかなど検討を始めている。	井関次長
2	環境ランドデザイン	回収場所がまちじゅうにあって、いつでも利用できるようになれば回収できる量も増えるのでは。	管理方法も含めて検討する。	井関次長
3	環境ランドデザイン	古着を回収しているが、洗濯しなければいけないのか。洗濯するのが面倒で分別が進まないケースもあるのでは。	今回の実施したような古着として再利用をする場合は、破れや汚れのないものをお願いしたい。	井関次長
4	環境ランドデザイン	最近アパートの数も増えて、コンポスト設置などは難しいかもしれないが生ごみを減らす方法としては有効ではないか。	コンポストの問題は庭がないとできないなどのほか、洗剤が入ると駄目になるなど課題がある。現在10月の日曜日に3回程度、コンポスト製作のワークショップを予定しており、勉強会のような形で実施している。土が増えないコンポストもあるので一つひとつ課題を解決していきたい。	井関次長

令和4年度千両自治会町政懇談会 10月1日(土)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
5	環境ランドデザイン	太陽光パネル設置などに関して補助金はないのか。	長野県で太陽光パネルと蓄電池の設置に対して20万円の補助を行っている。それらの補助金をお知らせすることも環境政策であるため周知を図っている。また、町独自の補助金についても今後検討したい。	井関次長
6	環境ランドデザイン	<p>ランドデザインに含まれているか確認だが、太陽光などで電気を発電し、集めた電気で小布施町全体が停電しても生活ができるような町にできる可能性はないか。</p> <p>今は空いている土地や農地も高齢化でだいぶ遊休荒廃地が増えているので、そういったところで発電して電力をどんどん蓄電し、いざ大変なときに電力は心配ないと言えるような準備ができないか。</p>	<p>太陽光発電など自然のもので小布施全体の電力確保は難しい。農地については景観にも配慮し進めていく必要がある。ただ、地震などの災害があった場合、公会堂、役場、福祉センターなどの避難場所については自ら発電し、それをEV車で受けて蓄電して電源確保することをイメージとして検討している。</p> <p>それぞれのご自宅全ての電力確保は難しいが、まずは避難場所への電力確保を優先して取り組むべきと考えている。</p>	井関次長

令和4年度千両自治会町政懇談会 10月1日(土)

No.	カテゴリー	発言内容	回答内容	回答者
7	環境ランドデザイン	災害などで停電になった場合、水力発電を行っている電力を町に供給してもらえるのか。	小水力発電の電気は中部電力の管理する一般送電線に繋がっているが、停電時にはその送電線を使い電気を送ることはできない。説明すると難しいが、その電気を別のルートでどう引っ張ってくるかという大きな課題が出てくる。	井関次長
8	地域課題	自宅の脇の水路について、段差があり水が強く流れないように作られているところがある。水量が増えた原因なのか、側溝が一部損傷し自宅の敷地に浸透しているよう。自宅の湿度が上がっているので側溝の水がないとき見てもらいたい。	担当に確認する。	桜井町長
			【担当課回答】 都市・建設係で日時の調整をして、現場を確認したい。	建設水道課
9	地域課題	県営住宅跡地に暗渠の側溝(パイプ)があり、県と町の敷地内を流れて千両の側溝に流れている。以前から町にお願いしているが 1m20cm水路として使用できるよう確保してもらいたい。できれば管理上、水路を開渠してほしい。	水路としての使用については了解した。また、関連した事項で、現在、東京理科大学の川向先生が県営住宅跡地をどうやったら活用できるか研究している。11月に研究成果の発表会をする予定があり、面白いアイデアが出てくることを期待している。また詳細が決まり次第お知らせしたい。	桜井町長 益満企画財政課長
			【担当課回答】 長野地域振興局と交渉している。	建設水道課